

NIEDERSCHRIFT

über die 21. Sitzung des Ausschusses für Jugend, Sport, Freizeit und Soziales
vom 05. Mai 2010

Tagesordnung:

- 1.) Mitteilungen des Bürgermeisters
- 2.) a) Novellierung der Friedhofsordnung
b) Neufassung der Gebührenordnung zur Friedhofsordnung
- 3.) Neunominierung für die Vertretung des Kuratoriums der Diakoniestation
- 4.) Verschiedenes

Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Vorsitzende des Ausschusses für Jugend, Sport, Freizeit und Soziales, Herr Ulrich Sänger, eröffnete die Sitzung um 19.30 Uhr.

Er begrüßte die Mitglieder des Ausschusses sowie den Gemeindevorstand. Anschließend stellte er die ordnungsgemäße Ladung und Beschlussfähigkeit fest.

Einwände gegen die Ladung und die Tagesordnung wurden nicht erhoben.

Zum Protokoll der letzten Niederschrift des Ausschusses für Jugend, Sport, Freizeit und Soziales wurden keine Einwände erhoben. Das Protokoll ist damit anerkannt.

1.) Mitteilungen des Bürgermeisters

Die aufsichtsbehördliche Genehmigung der Haushaltssatzung und des Haushaltsplanes 2010 der Kommunalaufsicht des Lahn-Dill-Kreises liegt der Gemeinde vor.

Die Genehmigung der Aufsichtsbehörde wird in der Gemeindevertretersitzung am 10.05.2010 als Tischvorlage vorliegen.

In der nächsten Sitzung des Ausschusses für Jugend- Sport Freizeit und Soziales am 24.06.2010, sollen die Ärzte aus Dietzhöhlztal, der Pflegedienst und andere Fachleute zu einer besonderen Sitzung mit Thema „Ärzteversorgung in Dietzhöhlztal“ eingeladen werden. Wegen der Anzahl der Gäste wird die Sitzung im DGH Ewersbach stattfinden.

Der Ausschuss sprach sich einstimmig für diese Sitzung aus.

2.) a) Novellierung der Friedhofsordnung b) Neufassung der Gebührenordnung zur Friedhofsordnung

a) Novellierung der Friedhofsordnung

Die Friedhofsordnung vom 26.02.2007 wurde redaktionell überarbeitet und unter Berücksichtigung der EU-Dienstleistungsrichtlinie aktualisiert.

Die neue Friedhofsordnung lag den Ausschussmitgliedern vor. Die Änderungen wurden farblich markiert.

Die Friedhofsordnung wurde im § 12 durch ein Urnenfeld ergänzt. Zu den bereits bestehenden Bestattungsmöglichkeiten wird die Bestattung in einem Urnenfeld hinzugefügt. Die Lage der Urne wird durch eine Stele gekennzeichnet. Diese Form der Bestattung ist kostengünstig und pflegeleicht. Außerdem ermöglicht das Urnenfeld eine Bestattung auf unwegsamem Gelände, das sonst nicht genutzt werden könnte. Die Ergänzung zur Friedhofsordnung wird in der Gemeindevertretersitzung am 10.05.2010 als Tischvorlage vorliegen.

Nach kurzer Beratung empfiehlt der Fachausschuss einstimmig der Gemeindevertretung die Annahme der Friedhofsordnung gemäß Vorlage.

b) Neufassung der Gebührenordnung zur Friedhofsordnung

Eine Anpassung der Gebührenordnung ist laut der aufsichtsbehördlichen Genehmigung notwendig. Der Kostendeckungsgrad hat sich im Bereich des Friedhofs- und Bestattungswesens im Vergleich von 2009 (31,91%) zu 2010 (41,14%) erhöht. Auch nach der Gebührenerhöhung ist die Gebührenordnung zur Friedhofsordnung nicht kostendeckend.

Nach kurzer Beratung empfiehlt der Fachausschuss mit 4 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen die Annahme der Gebührenordnung zur Friedhofsordnung gemäß Vorlage.

3.) Neunominierung für die Vertretung des Kuratoriums der Diakoniestation

Infolge der Neuwahl der Kirchenvorstände im vergangenen Jahr bedarf es ebenfalls der Neubildung des Kuratoriums der Diakoniestation. Als Vertreter der Gemeinde Dietzhölztal war Herr Aurand bisher im Amt des Vorsitzenden tätig.

Herr Aurand wurde wieder für das Amt des Vorsitzenden vorgeschlagen.

Nach kurzer Beratung empfiehlt der Fachausschuss einstimmig der Gemeindevertretung, die Neunominierung von Herrn Stephan Aurand für die Vertretung des Kuratoriums der Diakoniestation.

4.) Verschiedenes

Es gab keine Wortmeldungen zum Punkt Verschiedenes.

Vorsitzender

Schriftführerin